

LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL

Redaccion y Administracion, San José 39.

AÑO III } ALCOY, VIERNES 4 DE ENERO DE 1895 } NÚM. 125

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy: Un mes, 0'50 ptas. Trimestre, 1'50 id.--Provincias, trimestre, 2'25 id. Extranjera y Ultramar, 4'50 id. Comunicados, reclamos, anuncios y esquelas, á precios convencionales.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS.—ATRASADO 15

CONDICIONES

Las suscripciones en la Administracion é imprenta de este periódico.
La correspondencia á nombre del director.
Se admite colaboracion politica, cientifica y literaria, siempre que no sea anónima y no se oponga al criterio del periódico.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

LOS lectores que tengan necesidad de surtirse para la próxima estación de invierno de Franelas, Felpas, Lanas y vestidos, y para Abrigos, Tartanes, Pañeros, Adornos de última novedad y demás géneros que abarca mi establecimiento, no deben decidirse sin visitar antes la tan creditada tienda del

FERROCARRIL

DE

VENANCIO RIERA

Mercado, 19

LOS NIÑOS Y LOS REYES

Este año la fiesta de los Reyes será una fiesta completa. El Ayuntamiento realizará un gran pensamiento: los niños que la orfandad llevó al Asilo ó los que la culpa verbenosa abandonara sin nombre y sin cariño, no permanecerán ajenos á la general esperanza infantil ante la venida de esos soñados orientales, creaciones hermosas que la tradición ha conservado, acaso engrandeciéndolas, y poniéndolas al servicio de los puros afectos maternales.

Este año también vendrán los Reyes para los desgraciados que olvidados, alóntos, á la hiel del deseno contrariado en el alma, con el frío del abandono en el corazón, oñan desde las salas del Asilo el ruido armonioso de las músicas, la algazara de la multitud, el clamoreo alegre de esos otros niños más felices á quienes los Reyes colmaban de regalos.

El Ayuntamiento patrocinando una tiernísima idea que lanzara en buen hora don Enrique Quintana, que acogiera con entusiasmo don Tomás Pérez y á la que prestara concurso el Municipio todo, cede á los pequeños el palacio consistorial y dedica algunos fondos de su erario á satisfacer los deseos justísimos de la desgracia inocente, tanto más digna de lástima cuanto menos merecida.

¡Ángeles de la oscuridad, almas sin nombre, corazones cuyo afecto se cifra en un sér que no os engendró ó que al daros la luz de la existencia no os la pudo teñir de color de rosa; abrid vuestras boquitas frescas á la alegría de una noche, plegad vuestros labios en las sonrisas de un momento! ¡Los Reyes vienen; los Reyes vienen también para nosotros!

Será un cuadro hermoso el que presente la noche del sábado el salón de sesiones de la Casa Consistorial. Allí irán los asilados recoger los regalos con que la caridad de Alcoy por mano de los Reyes obsequiará á los niños de la Beneficencia. La plaza radiante de luz; las bengalas dando al espacio brillantes tonos; las músicas vibrando al aire acordes dulcísimos; las majestades asiáticas cabalgando en briosos corceles, vistiendo los fastuosos trajes de aquellos tiempos; comitiva espléndida, pajes, servidores, y multitud agolpándose para presenciar la solemne entrega de los regalos y... allí, en los balcones, cien caritas asombradas, humedecidas por el frío, inquietas, temblorosas por la emoción, esperando un juguete, ¡un juguete! ¡quizás el único que recibirán en su vida!

¡Bien haya el Ayuntamiento que tales actos realiza y tales deseos colma!

Un detalle.

Al preguntar á los niños el señor Director del establecimiento benéfico don Leonardo Blanes qué deseaban que les trajeran los reyes, el más pequeño de todos, un infantil para quien aquella pregunta envolvía un problema harto intrincado, contestó tartamudeando: *Yo... yo... yo... quiero un cochinito.*

Y tendrá su cochinito, la comisión de fiestas no quiere que quede incumplido el deseo del pequenuelo.

EUGENIO MOLTÓ.

LA HUELGA DE TEJEDORES

Hace días que se encuentra nuestra población ante uno de esos problemas sociales que aunque engendrados por insignificantes diferencias entre el patrono y el obrero, encierran en su seno hondos conflictos y pueden ser la base de inevitables desgracias de la patria.

Difficil es, en asuntos relacionados con la debatida cuestión obrera, acertar con la razón que corresponde al operario ó al fabricante, determinando el tanto de culpa que á cada una de ambas entidades pueda caberles en los perjuicios que á unos ó otros por cuestiones de trabajo se les originen.

Nosotros no hemos de hacer sino limitarnos en nuestra imparcialidad más absoluta al papel de cronistas desapasionados, ya que igual interés, el mismo respeto nos inspiran los derechos del obrero, que las decisiones del patrono encaminadas á la prosperidad de su industria.

En nuestro último número inspirados en el criterio de los representantes del trabajo, dimos cuenta de la huelga, á la manera como por el rumor general que circulaba, habra llegado á nuestros oídos; más tarde hemos podido visitar á los señores hijos de Miguel Abad, quienes obligándonos con la fineza de sus atenciones tuvieron la bondad de hacernos historia del asunto.

Claro es que el relato del fabricante, difiere mucho del lamento del obrero y nosotros con reproducir uno y otro, habremos llenado nuestra misión de periodistas.

Los señores *Hijos de Miguel Abad*, no han firmado nunca las tarifas convenidas, no obstante lo cual seguían por costumbre rigiéndose por ellas y abonando á sus operarios los precios que allí se marcan á los diversos trabajos de tejidos.

En el mes de Noviembre hubo de fabricarse en casa de los señores Abad un género que perteneciendo á la clase de *lanillas* excedía en peso al tipo marcado para estas, por cuya razón exigían los tejedores se les abonara con arreglo á la tarifa de *patenes*. Negóse el señor Abad á decidir esta cuestión en ausencia de su hermano, suspendiendo la fabricación de aquel género y ofreciendo desde luego trabajo en otro con el que no hubiera duda ni divergencia de opiniones. Reuniéronse los operarios para deliberar, y el 30 de Noviembre visitó al señor Abad una comisión compuesta de dos delegados del oficio á los que hubo de repetirles el fabricante lo que ya tenía dicho á los obreros.

El 1.º de Diciembre declaróse la huelga

francamente y el día 3 nueva comisión hacia presente al señor Abad que corrian de su cuenta los gastos que aquella originara,

Hasta aqui lo ocurrido entre los dueños de la fábrica y sus operarios.

Las gestiones que el señor Abad ha hecho más tarde para solucionar esta cuestión, se han reducido á entregar el asunto en manos de la Junta Directiva de la Fábrica de Paños, sometiéndose á sus decisiones incondicionalmente. El señor Abad manifestó á la Junta que se encontraba dispuesto á ceder á cualquiera pretensión de los obreros, siempre que así lo creyera aquella conveniente, manteniendo desde luego sus derechos si por el contrario estimaba la Junta que le asistía la razón. La Directiva después de varias reuniones dictaminó que era la huelga *improcedente* autorizando á los señores Abad para repartir su trabajo entre los fabricantes proporcionalmente á la importancia de la producción de cada uno, según convenio que se firmó por casi todos ellos; y esto es lo que hasta hoy se ha venido haciendo, y este es el actual estado del asunto.

Más como la inacción en que se hallan los 28 obreros de la fábrica de Abad, es motivo dignísimo de la atención de cuantos en semejantes cuestiones tienen derecho á intervenir, esperamos fundadamente que en plazo no lejano se llegará á un acuerdo salvador de los intereses de todos y que sin perjudicar notoriamente al fabricante resuelva la situación poco halagüeña del obrero.

El P. Vicent, que en su incansable actividad dedica todos sus esfuerzos, y las delicadezas todos de su superior espíritu á la solución de los problemas del trabajo, ha sido autorizado por la Junta Directiva para entender en tan delicado asunto.

Dios guíe su mano y haga que tenga Alcoy que agradecerle ahora este nuevo servicio.

Después que ya hemos hecho á grandes rasgos la historia de la huelga como complemento necesario á lo apuntado en nuestro número anterior, hemos de detenernos en una consideración que nos sugiere el recuerdo de todo lo ocurrido.

Los fabricantes de paños en Alcoy así como los obreros tienen sus Juntas de Obreros y de Delegados á las que corresponde de obligación y de derecho dirimir toda cuestión, aclarar cualquiera duda y fijar de una manera firme el camino que han de seguir sus representados.

Del equilibrio de ambas direcciones, de la mútua inteligencia entre ellas, de que se compadezca la opinión de las representaciones del capital con las inspiraciones del trabajo, depende siempre la armonía entre el patrono y el obrero, base de la prosperidad y el fruto de la producción.

Ahora bien, en Alcoy vemos la unión que existe entre los obreros todos, la organización disciplinada con que cuentan como base de su fuerza, y las condiciones con que se perciben gallardamente á la defensa de sus intereses. ¿Pueden los fabricantes hacer alarde de iguales medios, de las mismas armas con que hacerse á sí propios la justicia?—Creemos que no. Los intereses de partidos, la disparidad de opiniones políticas, las rencillas personales, ó el interés mezquino algunas veces, vienen á engendrar dentro de la corporación de fabricantes divisiones que no se ven en los obreros.

No queremos nosotros al señalar las deficiencias que notamos fomentar una unión que contrarrestara la otra para su perjuicio; solo pedimos que á la unión de abajo responda la solidaridad de arriba, para que así, completas las dos entidades y con cabal representación, puedan más fácilmente solventarse los diferentes problemas que nacen del antagonismo aparente entre el capital y el trabajo.

LA DIFTERIA Y LA SUEROTERAPIA

(Conclusión.)

3.º Que dudamos dada la composición compleja del suero fisiológico y los productos de fórmula química no definida, que á él se añaden por influencia de las toxinas microbianas, y por las condiciones de temperatura, de luz y humedad que necesita para su conservación, que el poder antídiftérico sea el mismo transcurrido cierto tiempo necesario para ser aprovechado en poblaciones algo distantes del depósito central, y en el momento oportuno que la necesidad lo reclame.

4.º Que al presente y mientras no se simplifiquen los medios de obtención, deben los gobiernos monopolizar la preparación del suero inmunizado, por varias causas y entre ellas, por los dispendios que lleva el realizarlo bien; para garantizar la pureza perfecta del producto, á la par que tener exquisita vigilancia contra el mercantilismo y falsificaciones de funestísimos resultados.

5.º No cabe dudar, que el suero Rouziano, marca un positivo adelanto en el tratamiento de la difteria, demostrado por los fenómenos clínicos que bajo su influencia aparecen en el enfermo; pero en casos de difteria maligna por sus asociaciones microbianas, ó por virulencia extraordinaria del bacilo de Löffler, ó por el período adelantado de la enfermedad en que se aplica el remedio, la curación no tiene lugar.

6.º Que siendo difícilísimo el diagnóstico de la difteria y á veces imposible sin auxilio del microscopio y como no es factible recurrir á este medio siempre, con prontitud; debe inyectarse con el suero á todo niño atacado de anginas membranosas sospechosas de difterías, ó de afección crupal que simule el verdadero garrotillo; pues está comprobada su acción benéfica aun en el caso de no ser de naturaleza diftérica.

7.º Que los efectos de este tratamiento varían en probabilidad para su eficacia, en relación inversa al tiempo desde que se han inaugurado la infección predicha en el enfermo.

8.º Que es en los actuales momentos casi imposible hacer una buena *estadística verdadera* de enfermos tratados por el nuevo procedimiento sueroterápico, que sirva para admitir sin ninguna reserva este tratamiento, que la clínica ha de sancionar; por variadísimas razones que en este lugar sería prolijo enumerar. En las últimas estadísticas formadas en los hospitales de París y Berlín se ve que la mortalidad que era de 80 por 100 de los atacados de difteria, al presente ha descendido á beneficio de las inyecciones al 24 por 100.

9.º Que no siendo incompatible la aplicación de los medios de que hasta ahora se han obtenido algunos éxitos; en esta enfermedad la ciencia aconseja y la prudencia también no desterrarlos y sí asociar á ellos las inyecciones sueroterápicas.

Este es el estado de la cuestión. Hay por una parte desencantos que recordará no muy lejanos: como la tan celebrada linfa de Kock contra la tuberculosis, hoy olvidada por completo; tremendo fracaso, que prepara el ánimo para no entusiasmarse pronto por las conquistas de la moderna terapéutica, pero, por la reputación bien merecida del inventor, por los años que lleva preocupando esta idea

la inteligencia privilegiada del doctor Roux; por su modestia, laboriosidad y tenaz voluntad hasta encontrar el fin deseado; por la publicidad que se han dado á los experimentos; y porque á la par que los fundamentos racionales del método sueroterápico se encuentran al frente de estas ideas los más célebres doctores de las escuelas alemana y francesa; creemos que no serán en esta ocasión defraudadas nuestras esperanzas optimistas.

Por la realización de estas esperanzas hacemos fervientes votos; para honra de la ciencia consuelo de las madres y en beneficio de la salud de la infancia, en la cual se ceba principalmente esta mortífera enfermedad,
Alcoy Diciembre de 1894.

V. MIRÓ LAPORTA.

LA NOCHE DE REYES

Allá por la provincia de Lugo y al pie de la sierra de La Loba, aquella sierra siempre cubierta de argentino manto, cuyo silencio solo es interrumpido de vez en cuando por los dulces cantos de la pastorcilla gallega, el estrépido del vendabal ó el triste mugir de las vaquillas; había en no lejana época, una casita más blanca que el plumaje del cisne, refugio de extraviados cazadores y medio de subsistencia para la corta familia que la habitaba.

La tía Maruja y el tío Pedro su esposo, en otro tiempo cazador de aplomo y guía afamado que desde muchos años atrás solo se dedicaba al cultivo de su reducido terruño y á inculcar cristianas máximas y buenos sentimientos en el corazón de Adela su nietecita, tierno retoño huérfano de padres aún no cumplidas cinco primaveras, eran los dos seres que en unión de la pequeña veían transcurrir el tiempo, completamente alejados del mundo, con la tranquilidad del que cumple con su deber.

Al rededor de campanuda chimenea dondechisporroteaba abundante montón de leña, estaban abuela y nietecita. Los pergaminos enmarquetados en las ventanas, resonaban al repetido choque de la nieve que caía con la furiosa velocidad del rayo; y el huracán, barriendo el monte, rasgando ramas y azotando corpulentos troncos, hacía exhalar á los árboles lastimeros quejidos, cuyas vibraciones llevaba con sus propias alas hasta el interior de la cabaña del tío Pedro.

No quería éste que los Reyes Magos olvidaran á su Adelita en la noche de su venida y había ido á la aldea, á comprar cintas de colores para adornar el corderillo que según su nietecita pedía en la carta que llevaba para sus magestades, le habían de dejar aquella noche atado á la cabecera de su cunita.

Ya rato que debiera estar de vuelta y su tardanza en llegar haciendo una noche tan revoltosa torturaba la imaginación de la buena anciana.

Por eso la abuelita lloraba y por eso la niña dijo sollozando:

—Qué mala soy, abuelita.

—¿Tú mala? No tal, hijica mía, ¿por qué has de serlo?

—Sí; sí que lo soy. A no haber sido por mí, el abuelito no hubiera ido á llevar la carta á los Reyes y tú no llorarías porque tarda.

—No, angel mío; no lloro porque tarda el abuelito; es que me acuerdo de tus padres—dijo la tía Maruja por no acibarar la alegría de Adélita.—El abuelito vendrá con los Reyes y en tanto bueno es que te acuestes. Ya te despertaré cuando lleguen.

Y uniendo de la palabra, los hechos, comenzó á desnudar á aquel angel de sus abuelos, como ella la llamaba.

No tardó mucho la pequeña en conciliar el sueño, pero ese sueño agitado y violento del que espera algo. Aún no se habían cerrado sus párpados y ya veía á la puerta de su cabaña á la regia comitiva.

Multitud de pajes con doradas vestiduras y montados con fogosos corceles lujosamente enjaezados alumbraban el camino por donde debían pasar los Reyes. Ella sin temor al frío ni á la nieve, estaba en la ventana esperando á que llegara su abuelito que vendría con ellos, según le había dicho la abuela. Pronto llegarían, porque dos caballeros, soberbiamente vestidos, se habían apeado de sus negros caballos y llevaban un corderillo de rizados vellones, pezuñitas doradas y adornado con miles de cintas de seda. ¡Qué hermoso! Cómo jugaría con él cuando fuera á apacentarle. ¡Qué envidia tendría la pastora de la cercana majada! Y todo por el abuelito. Sin él, la carta no hubiera llegado, y los Reyes no se hubieran acordado de ella; claro, hay tantos niños en el mundo... Por fin, llegaron. El abuelito entre Gaspar y Baltasar. Melchor delante con un pergamino en la mano y allí, el nombre de ella. Muchas luces, ricas telas, miles de juguetes, montones de dulces... de todo la dejarían.

A una orden de Melchor se adelantaron hacia la puerta los dos caballeros que llevaban el corderillo y llamaron.

Ya se disponía á recibir el regalo, cuando un calenturiento beso, la volvió á la realidad.

Vió á la tía Maruja que llorando con desesperación, señalaba el cuerpo de un hombre que envuelto en mantas habían colocado junto á la chimenea.

Acababan de traer al tío Pedro que habían encontrado yerto en el camino de la aldea.

Adelita, sin darse cuenta de la situación, enjugóse sus acarminadas mejillas, humedidas por las lágrimas de la anciana y preguntó con alegría:

—¿Ya están ahí los Reyes?

—No hija mía, los Reyes no han podido venir; sólo Dios se acuerda de los pobres.

F. LAPORTA GIBERT.

Magno acontecimiento

Erat lux vera que illuminat omnem hominem venientem in hunc mundum.
In propria venit sui cum non receperunt.—(Evangelio de San Juan, cap. I, vers. 7 y 9.)

En el año 753 de la fundación de Roma, época en que los fariseos, esenios y seducos esperaban un brazo poderoso que les levantase de su postración; cuando la Filosofía había rudamente atacado el Politeísmo hasta el punto de darle muerte por completo; y después de una serie de luchas, á consecuencia de las cuales habían los pueblos quedado casi del todo aniquilados; entonces, tuvo lugar el más grande y consolador de los acontecimientos, que con su inmenso brillo ha eclipsado los demás, iluminando todas las generaciones....

Veinte siglos de sangrientas guerras habían sostenido los pueblos; los emperadores y reyes ansiaban destruirse unos á otros y usurparse sus dominios; todos vivían con la esperanza de salir victoriosos; y mientras esto tenía lugar, Roma, ya entonces señora del Orbe, iba ensanchando sus vastos estados, apelando también á la fuerza de las armas y siempre confiada en los triunfos adquiridos....

Todos confiaban en su grandeza y poderío; todos confiaban en sus riquezas.... Únicamente el pueblo de Israel que desde su origen había permanecido siempre unido por los inquebrantables lazos de la fé, vivía independiente á los demás, puesta su confianza en Dios, quien nunca les había de abandonar.

Terminaron las guerras.... El más profundo silencio reinaba en todas partes; como si se esperase un suceso maravilloso.

Efectivamente; aquella paz universal, inesperada, que formaba un verdadero contraste con la no muy lejana lucha fratricida, no era sino presagio de algo extraño, providencial, que iba desde luego á realizarse.

En un derruido pesebre de Belén de Judea, según estaba muchos años há vaticinado por los Profetas, nació el más sabio, poderoso, noble y humilde de los hombres;

Jesucristo, la segunda Persona de la Santísima Trinidad.

Considerado Jesucristo como hombre solamente, como autor de una nueva vida dada á los pueblos y de una revolución acaecida en el mundo, merece ocupar el primer lugar en la Historia, pues El nos enseñó la más pura moral; nos dió á conocer el verdadero camino de la vida (*Ego sum vita*); implantó la más santa y verdadera de las religiones, dándonos una Ley por la que habían de regirse todos los hombres. Pero Jesucristo es más que hombre; pues el que anda sobre las aguas, calma las tempestades, dá vista á los ciegos, habla á los mudos, vida á los muertos, movimiento á los paralíticos y realiza una infinidad de prodigios, que me haría interminable si todos enumerarlos pretendiera; el que todo esto hace no solo es hombre, aquel es Santo. Pero Jesucristo no solo era Santo; porque el que nace en un pesebre, pudiendo tener un lecho de príncipe, busca la pobreza, hace que le adoren pastores y no potentados; el que es caritativo, afable, cariñoso, dulce, misericordioso, indulgente, sencillo, casto, prudente y bondadoso; el que nace pobre y vive pobre; y el que después de padecer mil persecuciones por la salvación del género humano; gustoso derrama su sangre en una Cruz sin exhalar la menor queja, y en sus últimos momentos pide perdón para sus verdugos; el que tal hace, ese no es solamente hombre, no solamente es Santo; es más aún: es Dios.

La moral sencilla y popular de Jesucristo al par que severa y pura, no quiso envolverla en una profunda ciencia; redujola á hermosas máximas para que de esta manera estuviese más al alcance de la gente ignorante, máximas que no únicamente las dió á conocer. El mismo las practicaba con admirables ejemplos.

Jesucristo solo tenía presente la santificación de los hombres y la gloria de su Padre por eso aún que pobre, era muy rico, pues poseía la más grande de las riquezas: el Reino de los Cielos.

Todas cuantas promesas hizo Jesucristo á los hombres, todas se han cumplido. Prometió enviar el Espíritu Santo á los Apóstoles y los hechos de estos, prueban el cumplimiento de aquella promesa; dijo que los judíos andarían errantes y así sucede, ofreció que sería la santa doctrina del Evangelio predicada por todo el Orbe y hasta las islas más remotas habitadas por salvajes y antropófagos, son en nuestros días evangelizadas por los hijos de las órdenes monásticas. En una palabra: momentos antes de despedirse de sus discípulos, pronunció estas palabras:

Ecce Ego vobiscum sum omnibus diebus usque ad consumationem seculi, y efectivamente cuantos han querido (digámoslo así) derribar la Iglesia Católica, todos han muerto, pasaron, perecieron; únicamente Ella permanece en pie, a pesar de ser víctima de tantos atentados y persecuciones. (1)

Todos cuanto acabamos de exponer prueba bien claramente la divinidad de Jesucristo; tan combatida por el librepensamiento y la masonería, sectas malditas, mil veces condenadas por la Santa Sede, Congregaciones y Concilios.

ALBERTO J. DE THOUS.

NOTICIAS LOCALES

La procesión de la nueva imagen de san Jorge que había de tener lugar el domingo pasado desde la parroquia de san Mauro hasta la iglesia de san Jorge, no pudo verificarse á causa del mal tiempo. En su consecuencia tendrá lugar el próximo domingo á las nueve de la mañana.

Hemos tenido el gusto de leer un romance de ciego que publica *El Serpis* bajo la autorizada firma de don Juan Manuel Contreras, director del citado colegio.

Lástima que el señor Contreras se dedique á esa literatura callejera y cifre sus esperanzas en los éxitos que puedan proporcionar ciertas frases de muy pobre gusto.

Sentimos de veras que al pie de un tal romance en que se leen versos como este «las sandeces de LA LUCHA» aparezca el nombre de don Juan Manuel.

¿Sandeces don Juan Manuel? Sandeces?...

(1) Digalo los emperadores romanos, y los reyes visigodos arrianos; preguntad á los árabes que es lo que consiguieron con su independencia en el califato y donde han parado los reinos de Tárrifa. Más no vayamos á los tiempos tan remotos. En nuestros días se publicó en Valencia un papelucho intitulado «La Antorcha Valenciana» cuyo fin era acabar con la Iglesia y la tal antorcha ya no llega ni siquiera á la categoría de cerilla.

Y lo dice Ud. el primer día del año! Mal año para *El Serpis* que así lo empieza.

Las inocentadas tómelas Ud. como quiera. Siempre resultará que aquello de que al día de *nochebuena* nació el *primer liberal del mundo* es una inocentada ó una *sandez*, si usáramos del lenguaje romancesco de *El Serpis*; resultará también que nada pudo Ud. replicar á la *cuestión de memoria*, quedando en pie todas nuestras afirmaciones; y resultará asimismo que su artículo *La madre!* es una usurpación hecha al verdadero autor don Severo Catalina (q. d. D. g.) Y nada más, si es que á Ud. le parece mucho con lo que vá dicho.

El domingo pasado púsose en escena en el teatro de Cervantes el conocido drama *Margarita de Borgoña*. Su desempeño alcanzó una ejecución acabada, siendo llamados á escena al finalizar los actos aquellos incipientes actores á cuyo desempeño corría semejante obra. La circunstancia de ser este el único teatro que en la actualidad se halla abierto al público, es suficiente causa para que este acuda á todas las funciones en grandioso número, invadiendo de bote en bote todas las localidades del teatro.

MENSAJE DE LOS REYES MAGOS A LOS SEÑORES SOCIOS DE «EL PANEROT» EN ALCOY.

Señores nuestros de nuestra consideración y respeto: camino de Bethlem en la Palestina á donde nos dirigimos con objeto de festejar y agasajar al niño Dios nacido en la penumbra de un portal, y ofrecerle allí, en reconocimiento de que su grandeza es superior á la de los poderosos de la tierra, los más ricos presentes y los más delicados perfumes, os adelantamos este mensaje en testimonio del afecto que á todos los socios del «Panerot» profesamos, para daros noticia de nuestra llegada á esa población, que se efectuará al anochecer del próximo sábado 5 del corriente mes y haceros saber que nos proponemos durante nuestra corta permanencia entre vosotros, obsequiar con diversidad de dulces y juguetes á todos los niños que en el pasado año hayan sido sumisos y obedientes á las órdenes de sus padres; advirtiéndolos además que en este reparto no han de quedar ahora preteridos los pobrecitos niños que se encuentran asilados en las Casas de Beneficencia. Para estos llevamos también muchos juguetes, dulces y objetos de suma utilidad, pues por lo mismo que el Niño Dios ha querido nacer en las estrecheces de un Portal, demostrando así que las grandezas humanas no son materiales sino morales, y que han de radicar en el alma y no en el cuerpo, nosotros queremos dar ejemplo práctico de la humana justicia, obsequiando este año á los niños desvalidos que no conocen más besos ni mas caricias, ni otros consuelos en su infortunio que los que les prodigan esos ángeles benditos que Dios ha enviado á la tierra con el nombre de Hermanas de la Caridad.

Vivan ustedes mil años para que puedan ejercerla en la fiesta de nuestra Adoración y les besan respetuosamente las manos sus afectísimos y Soberanos
Melchor, Gaspar, Baltasar.

La Sociedad «El Panerot» agradecida á las atentas manifestaciones de que es objeto en el preinserto Mensaje que recibe de los Soberanos de Oriente, ha acordado recibirlos con la solemnidad que corresponde á su realeza, tributándoles los honores debidos con arreglo al siguiente,

PROGRAMA

1.º La Casa social de «El Panerot» apu-

ecerá engalanada con colgaduras al amanecer del día 5.

2.º A mediodía las dos bandas de música de la localidad harán un pasacalle general por la población siguiendo la vuelta de diana.

3.º Al dar las doce se disparará media docena de morteretes en la esplanada de san Roque.

4.º Al anoecer otro disparo de morteretes desde el mismo punto anunciará la llegada de los Reyes á las puertas de la población, haciendo éstos su solemne entrada por la calle de santa Elena y recorriendo con todo su acompañamiento las calles más principales.

Durante este pasco obsequiarán con dulces y juguetes á los niños, así como á los asilados en las Casas de Beneficencia, los cuales esperaran la llegada de los Soberanos en el salón de Sesiones de Ayuntamiento acompañado de las Hermanas de la Caridad, del señor Director del Establecimiento y de la Comisión Municipal de Fiestas.

A las cinco y media de la tarde saldrá de la sociedad *El Panerot*, una cabalgata acompañada por una banda de música á recibir los Reyes Magos.

5.º Terminado el paseo, los Reyes serán obsequiados con un suntuoso banquete en la Sociedad «El Panerot»

6.º En la mañana del 6 se repartirán entre los pobres, en la casa social de «El Panerot» mil quinientas raciones.

Esta Sociedad invita al vecindario para que ilumine los balcones en la noche del día 5.

Alcoy 4 Enero de 1895.

EL PANEROT.

Ayer á las nueve de la mañana se celebró en la parroquia de santa Maria el segundo aniversario en sufragio del alma de don Joaquín Boronat Torregrosa.

Dicho religioso acto vióse sumamente concurrido por gran número de sus deudos y amigos.

Como anunciamos en nuestro anterior número, el miércoles pasado celebróse en la iglesia del Santo Sepulcro una solemne misa de Octava por el eterno descanso del alma de don José Pastor Miralles.

Con dicho motivo la familia del finado recibió una verdadera prueba del afecto y consideración que el pueblo de Alcoy sentía hacia el finado.

Con el título *El Nuevo Alicantino*, ha empezado á publicarse en la capital de la provincia un nuevo periódico refundición de *El Alicantino* que ha desaparecido del estadió de la prensa.

En su primera página dedica á su redacción homenaje de respeto, fidelidad y sumisión á N. S. P. León XIII y en el primer artículo de fondo envía un saludo á las autoridades eclesiásticas y á la prensa declarándose órgano del Círculo Católico de Obreros de Alicante y ardiente defensor de las levantadas aspiraciones y tendencias que presidieran á la constitución de este instituto.

Devolvemos cariñosamente el saludo á *El Nuevo Alicantino*, deseándole muchos años de vida y toda suerte de prosperidades y bienandanzas.

Esta mañana á las once se ha celebrado en la parroquia de santa Maria una solemne misa de aniversario en sufragio de nuestro queridísimo amigo don Francisco Arañil Poblet (Q. D. P.) costeada por la familia y amigos del finado.

El templo ha estado durante la misa sumamente concurrido por gran número de

personas que se honraban con la amistad de Paco.

R. I. Pr

Anoche tuvo lugar en el teatrillo del Rebaño una escogida función para solemnizar la instalación en el mismo del alumbrado eléctrico, la que como de costumbre se vió muy favorecida por el público.

La luz eléctrica ha sido instalada con exquisito gusto: en el saloncito se han colocado cinco lámparas sostenidas por elegantes brazos de metal, suprimiendo la lámpara churriguera que pendía del techo. En el interior del escenario tambien se han instalado buen número de lámparas incandescentes.

Nuestra enhorabuena á la Junta directiva de la Escuela catequística de san Juan de la Cruz por tan importante mejora.

Tambien se ven muy concurridas las representaciones que se dan en el lindo teatrillo del Patronato de la Juventud Obrera.

Todas las noches resulta imposible acomodar desahogadamente todo el público que allí acude, ansioso de admirar á los pequeños artistas que en la representación de la zarzuelita *El Nacimiento de Jesús* toman parte.

Jorge Hilario en su papel de *Ruben* y Ricardo Ripoll en el suyo de *Laban* hacen las delicias del público con sus inocentes chistes.

Guillermito García dice con suma gracia y finura su papel de Gedeón y canta con maestría las seguidillas del acto tercero.

Federico Baldó desempeña cuatro papeles *Forastero*, *Gefe de ronda*, *Nigromántico*, y *Luzbel*.

Canta con mucho gusto la Romanza del segundo acto y acompañado de Casimiro Ortolá y de Enrique Pastor se hace aplaudir el terceto del mismo acto.

Antonio Jordá está muy bien en sus papeles de *san José* y de *Roboan*.

Rafaelito Miró gusta mucho en el suyo de *Jacob*.

Los coros muy bien ensayados y compuestos de muy buenas voces.

La ronda final del primer acto y la Pastorela del tercero, tienen una música suave y delicada.

Todos los artistas en general trabajan con gusto y el público premia su labor con aplausos y dulces.

GRAN CASA PENSIÓN MODELO PARA JÓVENES ESTUDIANTES DE CARRERA

La que estaba situada en la plaza de la Villa, 1, se ha trasladado á la calle del Piamonte, 2, triplicado, Hotel-Madrid.—Director don Carlos G. de Ceballos, Abogado, con ejercicio del Ilustre Colegio de Madrid y representante de la Asociación Central de los Padres de familia contra la inmoralidad.

Gimnasio.—Salón de recreo.—Jardín.—Enfermería.—Cuartos de baño.—Capilla.—Luz eléctrica.—Boletines decenales á los padres.—Inspectores para acompañar á los jóvenes á la Universidad ó Academia.—Vigilancia estrechada.—Educación religiosa.

PRECIOS MÓDICOS

PÍDANSE PROSPECTOS AL ADMINISTRADOR

A consecuencia del intenso frio que se dejó sentir anteayer, fueron suspendidas las obras en el nuevo Cementerio de Cantagallet, por no poder resistir los operarios labaja temperatura que reinaba aquel sitio

La sociedad *El Panerot* que sabe gastar espléndida y discretamente su dinero nos envía atento oficio suscripto por el señor presidente de la junta de Reyes invitándonos al suculento banquete con aquella sociedad obsequiará á los soberanos de Oriente. Agradecemos sinceramente la invitación

y prometemos asistir al banquete ansiosos por besar las plantas de las Majestades asiáticas y muy complacidos en tomar parte en las legítimas alegrías de una sociedad que como *El Panerot* se divierte abundantemente sin dejar en olvido las tristezas del necesitado.

Está ya acordada la creación para los estudios de segunda enseñanza de la asignatura de religión y moral, aunque su estudio no será obligatorio, sino solo voluntario, para los que la deseen,

El próximo domingo se celebrará en la iglesia de la partida de Polop, una solemne función en honor del Sagrado Corazón de Jesús,

El orden será el siguiente:

Por la mañana Misa de Comunión con pláticas; por la tarde después de manifestar á S. D. M. se rezará el Santo Rosario, dos puntos de meditación; sermón y reserva.

Tanto de la plática como del sermón está encargado el orador sagrado don Emilio Paseual.

CLÍNICA MUNICIPAL

Estado de la asistencia prestada durante el mes de Diciembre de 1894.

De enfermedades de Medicina.	145
De id. de Cirujía.	731
De accidentes casuales.	12
De " no casuales.	3
Total asistidos.	891

Esta mañana á las nueve y media de la misma se ha celebrado una solemne Misa de Requiem en sufragio del alma de don Enrique García Muni, que falleció en Valencia el 20 de Diciembre último.

A ella han asistido multitud de amigos, del finado, á rendirle el último tributo.

Por falta de espacio no podemos dar cabida en nuestra edición de hoy á una correspondencia que desde Valencia nos ha remitido nuestro ilustrado colaborador y alumno pensionado de aquella facultad de medicina don Vicente Miró Laporta, dándonos cuenta de las notables conferencias médicas que sobre la aplicación de la suero-terapia á la curación de la diftesia está dando el doctor Perez Fuster.

La publicaremos en nuestro próximo número.

Como dejamos anunciado en nuestro número anterior la empresa arrendataria de nuestro teatro Principal ha ultimado el contrato con la compañía dramática Amato Soler que tantos aplausos está cosechando en Alicante, la cual llegará dentro de la próxima semana empezando sus representaciones el día 12.—Según la prensa de la capital de la provincia la compañía Amato Soler con que de nuevo abre sus puertas nuestro coliseo está formada de artistas de buena cepa y de glorioso renombre en la escena nacional.

A continuación insertamos la lista íntegra de la compañía:

Primer actor y director, don Luis Amato —Primera actriz, doña Josefina Mari.—Primer actor cómico, don Salvador Soler.—Actrices, doña Julia Dersi.—doña Josefina Mari.—doña María Mantilla.—doña Olvido Muñoz.—doña Pilar Perrin Vico.—doña Elena Rodriguez.—doña Josefa Segura.—señorita doña Marina Zurci.—Actores, don Luis Amato.—don Ramón Bello.—don Antonio Fornoza.—don Eduardo Martinez.—don Donato Mosteyrin.—don Justo Norro.—don Alfredo Paredes.—don Salvador Soler.—don Vicente Valcareel.—don Leopoldo Zúñiga.—Apuntadores, don Juan Troyano y don Leopoldo Zamora.—Representante, don Francisco Alberti.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE CERVANTES.—Función para el domingo á las ocho de la noche—*Los Amantes de Teruel* y *Un Chuche Municipal*.

Para el lunes:—*Diego Corrientes El Payo en Centinela*. á beneficio de dos familias necesitadas.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS MENCHETA)

SERVICIO ESPECIAL DE "LA LUCHA".

Madrid 4 (1 t.)

Esta mañana ha sido hallado muerto en la cama el general Pavía. Segun opinión facultativa á consecuencia de un vómito de sangre.

Anoche sintióse mal el ilustré general, cuando se disponía para ir al teatro y se acostó diciendo que tenía frio.

Madrid 4 (1'30 t.)

Pamplona.—A consecuencia del deshielo de la gran cantidad de nieve que ha caido sobre esta región y de las lluvias torrenciales que le han seguido, las aguas han inundado casas y campos.

Fuerzas de la benemérita socorren á los vecinos que huyen despavoridos por los campos en busca de albergue más seguro.

Témese que se aumente la inundación.

El Fomento Industrial y Mercantil

Centro de informes.—Patentes de invención.—Marcas de Fábrica.—Consultas y otros servicios.

Publicacion semanal de la gran revista de Banca, Industria, Comercio, Monografías ó descripciones industriales. Revistas de mercados, consultas, consultas de escritorio, asuntos comerciales, quiebras y suspensiones de pagos y todo cuanto interesa á la Industria y al Comercio de España.

Se envia gratis á los señores abonados á la Agencia desde 125 á 1.000 pesetas anuales y se hace una tirada extraordinariamente numerosa para continua propaganda industrial.

Una patente de invención.	150'00 ptas.
Una marca de fábrica	125'00 »
Un in- } Valencia. { á la mano	2'00 »
forme } por correo	2'50 »
comer- } España y Portugal	4'00 »
cial . . } Ultramar y Extranjero.	7'50 »
Carnet de 25 } España y Portugal.	75'00 »
informes . . } Ultramar y Extranjero.	100'00 »

¿Queréis comprar bien?

NO DEJÉIS, PUES, DE VISITAR LA

TIENDA DE LAS COLUMNAS

Donde se han recibido ya los grandes surtidos para la estación de invierno, que no se enumeran por ser extensísimos.

GRANDES SURTIDOS

DE PAÑERIA PARA LA PRESENTE TEMPORADA

ULTIMAS NOVEDADES

en gabanes, trajes y pantalones

Especialidad en paños y embozos para capas y en mantas para viaje.

Colecciones abundantes, gustos escogidos, precios atendibles y muchos deseos de dejarle complacido, todo eso hallará el comprador que visite la pañería

"LA SULTANA"

Imp. de F. Compañy, c. Mer

À LOS SEÑORES INDUSTRIALES QUE POSEAN MÁQUINAS DE VAPOR

ENGRASADOR MECANICO

CON REAL PRIVILEGIO É INDICADOR DE NIVEL DE AGUA EN LAS CALDERAS DE VAPOR

REPRESENTACION EXCLUSIVA EN LA PROVINCIA DE ALICANTE:

JOSE Y DESIDERIO BORONAT CONSTRUCTORES

CORBELLA, 25, ALCOY

EL ENGRASADOR privilegiado, es sin duda el que mejores condiciones reúne de cuantos se han fabricado hasta hoy. Su forma circular hace su volumen sumamente reducido al par que muy elegante. Su modo de funcionar por movimiento de rotación produce un trabajo seguido emitiendo las gotas del líquido lubricador en igual intervalo y sabido el número de revoluciones de la máquina se puede fijar el consumo diario de aceite.

EL VALOR DE UN APARATO LUBRIFICADOR ES DE 150 PESETAS INSTALADO

EL FLOTANTE INDICADOR DE AGUA PRIVILEGIADO es el más seguro y fácil de conservar; evita toda comunicación con el interior de la caldera. Un solo eje de pequeño diámetro sin más roce que un pequeño movimiento de rotación y cuya empaquetadura colocada en el exterior del aparato puede arreglarse sin tocarla aunque esté la caldera en presión, es la única comunicación que establece el movimiento por medio de un mecanismo sencillísimo.

EL VALOR DE UN FLOTANTE INDICADOR DE AGUA ES DE 150 PESETAS INSTALADO

AGENDA DE BUFETE

PARA ALICANTE Y ALCOY

Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1895

EDICIONES COMPLETAS.—CONTIENEN: Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Modelos de recibo, letra ó pagaré.—Cambios.—Calendario.—Tarifas de Cédulas de Correos, Telégrafos, Paquetes postales, Papel sellado y Consumos.—Aguas.—Diligencias.—Carruajes.—Teatros, etc.—Lista de los habitantes de ALICANTE y ALCOY, cada una por orden alfabético, con la indicación de la calle donde viven.

EDICIONES COMPLETAS en tela á la inglesa:

PRECIOS....	De dos dias en plana	2,50 pesetas.
	—La misma, con papel secante	3,00 »
	De un dia en plana	4,00 »
	—La misma, con papel secante	5,00 »

EDICIONES ECONOMICAS.—CONTIENEN: Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Calendario.—Calle de ALICANTE y ALCOY.

PRECIOS....	De dos dias en plana	1,50 pesetas.
	—La misma, con papel secante	2,00 »
	De un dia en plana	3,00 »
	—La misma, con papel secante	4,00 »

Con esta ocho ediciones creo haber llenado una verdadera necesidad, satisfaciendo así todas las exigencias de los que usan esta **AGENDA DE BUFETE**, indispensable á todas las casas, tanto de particulares como de negocios, comerciantes é industriales, casas de Banca, etc, puesto que hallarán unas ediciones baratas, al alcance de todas las fortunas; para los que tienen muchos apuntes diarios, encontrarán unas **AGENDAS de un solo dia en cada plana**, y los que tengan necesidad de tomar apuntes y no perder el tiempo en buscar el PAPEL SECANTE, en atención á que lo tendrán siempre después de cada hoja, podrán cerrar la Agenda sin peligro de que se borre lo escrito.

Se hallarán de venta ó la proporcionarán las Librerías, Establecimientos de Objetos de escritorio y Bazares de la Provincia.

Editores propietarios: BAILLY-BAILLIERE É HIJOS
Plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES. — AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

SALINAS SUFURADAS, SUFATADO-SÓDICAS HIPOSUFITADAS

Base purgante, NaO, SO, 10° HO.—gr. 227. Depurativa NaS.—gr. 0,0499.

ÚNICAS DE SU ESPECIE

INTERESA Á TODOS SABER

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
 - 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.
 - 3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.
 - 4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.
- El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.
- Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antitherpéticas Antiescrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores y virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO

INTERIOR Y EXTERIOR

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.
Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y colonias. Europa, America, Asia, Africa y Oceanía.
Depósito general por mayor, R. J. Chávarri, 87, ATOCHA 87, Madrid.

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

de J. F. GIRAUD.—Granada

Especialidad en **ARBOLES FRUTALES** de todas clases. Grandes cultivos de **ROSALES**, más de cien mil disponibles en mil variedades. Arboles y arbustos de aire libre, **CONIFERAS**. Plantas de invernaderos y para aljibes, **ORQUÍDEAS, PALMERAS**, etcétera.—**CEBOLLAS DE FLORES**, semillas.

Para detalles, consultar el nuevo **CATALOGO GENERAL**, ilustrado con numerosos grabados, es el más importante de cuantos se hayan publicado en España hasta hoy. Se remitirá gratis á toda persona que se sirva pedirlo á

D. J. F. GIRAUD.—Granada

BARCELONA
CÓMICA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

NÚMERO 15 CÉNTIMOS

SE SUSCRIBE EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA LUCHA



Se recomiendan estas pastillas como calmantes del estómago, cólicos y la cefalalgia, según Robuteau.

Precio de la caja 0'35 pesetas.

Dr. KLEIN

AUTOR de las pastillas NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCROFULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, etc., etc.

PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN
Ventajas sobre los otros preparados de cal.—1.º Ser completamente asimilables (digeribles).—2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales.—3.º Estar dosificados con exactitud.—4.º Conservarse indistintamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico.

ASMA

CATARRO, SOFOCACIÓN LICOR ANTIAISMÁTICO del Dr. KLEIN y GOTAS CALMANTES del Dr. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad.—Las GOTAS calman de momento el ataque por intenso que sea.

TOS

PASTILLAS PECTORALES del Dr. KLEIN
Eficaz remedio para combatir y curar toda clase de TOS por rebelde y crónica que sea. No contienen morfina.

Punto de venta: FARMACIA DEL MORO DE DON CARLOS VERDÚ—Alcoy.—Autor Dr. Klein. Escudillers, 82 Barcelona.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE FRANCISCO COMPANYY

Mercado 8.—ALCOY.

CON EL DISTINTIVO DE GUTTENBERG